

MENIL-LA-HORGNE (d'après le Pouillé du diocèse de Verdun)

Eglise . -- Reconstituée en 1840. Style moderne. -- Chapelle de Notre-Dame de Pitié. L'ancienne église était à l'ancien hameau de Sorbey ; là aussi se trouvait le cimetière. En 1711, on ne faisait plus le service à Sorbey, une nouvelle église était bâtie sur les restes du fort de Ménil ; la tour servait de clocher.

La Horgne et Ménil, d'origine gallo-romaine, ont formé longtemps deux localités distinctes. Une donation, faite en 1213 au couvent de Breuil, mentionne le passage de la Horgne . Vers 1485, le pape Innocent VIII unit la cure de Ménil la. Horgne à l'église collégiale Saint-Nicolas de Commercy. L'ancien hameau de la Horgne était situé au lieu-dit les Mazures.

Près de ta route, à l'embranchement du chemin de Laneuville, existait autrefois une chapelle dédiée à Notre-Dame de Pitié; la statue a été transportée dans l'église.

Depuis plusieurs siècles, on vénère saint Abdon; les cultivateurs surtout gardent sa fête.

Sorbey, hameau depuis longtemps ruiné, était situé à environ un quart de lieue du village à cet endroit existait un moulin; là se trouvait l'église-mère, abandonnée vers 1700, et détruite ensuite.

DOM CALMET

Antoine CALMET, né le 26 Février 1672, fils de Barthélemy Calmet et d'Anne François, profès sous le nom d'Augustin à l'abbaye des Bénédictins de Saint-Mansuy de Toul le 22 Octobre 1689, abbé de Senones en 1728, auteur de savants ouvrages sur l'écriture-Sainte et sur l'histoire de Lorraine, mort à Senones le 26 Octobre 1757.